



N° 84 – Décembre 2021

Parution interne du Comité d'Alsace de Bridge

La pensée du mois : « La vie est la plus belle des fêtes »

Julia Child (1912-2004) cuisinière et animatrice télé.

SOMMAIRE

- P. 1 : Editorial
- P. 2 : Festival du Bridge
Club Haguenau
- P. 3 : DN4 - Open/4
AG du Cercle
- P. 4 : Novembre au CUBE
- P. 5 : Colmar BC
BC Rixheim-Mulhouse
Merci pour votre aide
- P. 6 : Fête de Noël
- au Cercle de Bridge
- au Top Bridge Molsheim
- P. 7 : BC Wissembourg
Tournoi du soir
- P. 8 : Tristes nouvelles



Directeur de la publication :
Guy BERENQUER
Rédacteur en Chef :
Martine SCHUPP

Chères amies bridgeuses, chers amis bridgeurs,

L'année 2021 s'achève et avant toute chose, je souhaite, certainement comme vous tous, que la prochaine soit plus « normale ». Hélas la crise sanitaire, certes mieux maîtrisée qu'au début de la pandémie, ne plaide pas vraiment pour cela.

La saison 19/20, ne s'est jamais achevée, la saison 20/21 n'a jamais eu lieu et la saison 21/22 montre des statistiques très faibles quant à la fréquentation de nos tournois et compétitions.

Cette reprise en demi-teinte est certes préoccupante mais nous devons croire en l'avenir de notre jeu, surtout quand on voit la formidable énergie déployée ici et là pour faire vivre nos clubs : les pages de cette gazette en témoignent.

Pour 2022, nos objectifs prioritaires resteront les mêmes : garantir la sécurité de nos joueurs et former de nouveaux bridgeurs.

Au niveau des compétitions, d'excellents résultats sont à signaler notamment au niveau de notre élite. En revanche, nous devons déplorer la participation extrêmement faible dans les catégories du bas de la pyramide où plusieurs épreuves ont été annulées. Nous y voyons la confirmation de l'impérieuse nécessité de recruter mais peut être aussi la nécessité d'une réforme de notre système de compétitions.

A la veille de cette belle période de fêtes, je vous souhaite de les passer dans un contexte familial et apaisé. Je vous présente mes meilleurs vœux pour 2022 en espérant vous retrouver très bientôt autour d'une table de bridge.

Bien amicalement,

Guy Berenguer

Festival du BC HAGUENAU



Annulé pour cause de pandémie depuis 2 ans, il a eu lieu cette année, tardivement et sous une forme inhabituelle....

Le 11 novembre, la très belle salle de la Douane a accueilli 48 paires pour le tournoi Open en deux séances de 18 donnes. Une interruption de 20 minutes a permis à tous les participants de goûter aux douceurs préparées par les membres du Club.

A la fin du tournoi, en attendant les résultats, c'est un sympathique buffet qui a permis aux joueurs d'échanger leurs impressions, et l'unanimité s'est faite sur le choix de la salle.

Un grand merci aux « petites mains » qui ont participé à l'installation et au rangement de la salle, ainsi qu'aux pâtisseries et pâtisseries qui ont fourni les douceurs de l'entre-tournoi.



Quant au Paire mixte ou Paire dames, il s'est tenu sur RéalBridge le lendemain soir et a réuni 19 paires qui ont disputé 18 donnes. Certes l'ambiance n'est pas la même qu'en présentiel, mais le virus et la reprise des compétitions en week-end font que le Festival a été un peu chamboulé.

Espérons que pour 2022 tout rentrera dans l'ordre et que la salle de la Douane accueillera de nouveau un Festival digne de ce nom.



Geneviève Reinhardt

Vainqueur de l'OPEN/4 - DN 4



Un grand BRAVO à l'équipe de **Christian KAYSER** et **Bernard LACOUR** ainsi que leurs partenaires, vainqueur de la finale de ligue de l'OPEN/4 en Division Nationale 4.

Le weekend des 13 et 14 novembre, les 5 derniers matchs (du total de 11) ont été joués à Nancy.

Il faut souligner une performance plutôt rare : avant de jouer le dernier match, ils avaient déjà gagné, l'équipe avait une avance de 29,15 PV sur les deuxièmes, soit plus d'un match d'avance.

Nos meilleurs vœux les accompagnent pour la finale nationale .

Assemblée Générale du Cercle



Le Cercle de Bridge de Strasbourg a tenu son Assemblée Générale Ordinaire le jeudi 18 novembre 2021, en présence du président du Comité d'Alsace et de ses membres.

La présidente, Geneviève, a remercié les acteurs du Cercle et a présenté le rapport d'activité de deux exercices relatant la vie du club qui, malgré cette période de pandémie, a été très intense grâce notamment au numérique.

Elle a indiqué que le club comptait 167 membres.

Puis, elle a évoqué les disparus et enfin a félicité les lauréats.

Le rapport a été approuvé à l'unanimité.

Le trésorier, Gérard, a exposé le bilan financier approuvé par les vérificateurs aux comptes, Michel et Edmond. Le quitus a été voté à l'unanimité.

L'assemblée a été invitée à rejoindre les tables (le buffet traditionnel n'étant pas compatible avec les contraintes sanitaires) dressées par Nathalie sous la direction de Christiane afin de déguster la succulente et copieuse collation préparée par Irène, Christiane et Angelo.

Une ambiance conviviale et chaleureuse a entouré cette manifestation qui n'avait pas pu se tenir en 2020 en raison de la fermeture du club en présentiel.

La Présidente du Cercle

Geneviève



Novembre au CUBE

Le beaujolais nouveau est arrivé le 18 novembre dernier. Comme veut la tradition au CUBE, à partir du vendredi 19 novembre, après chaque tournoi jusqu'à mardi 23 novembre après-midi, les joueurs ont pu déguster la cuvée de l'année avec une petite collation. Malgré les contraintes sanitaires, ces moments sont restés très conviviaux.



Le grand Patton de l'automne a été organisé le mercredi soir 24 novembre, avec des petites douceurs en entrée dès 20h00. Bravo à l'équipe Jeannin qui a remporté l'épreuve haut la main devant les 10 autres équipes



Tournoi du Téléthon du 26 novembre 2021

Le CUBE a organisé **deux tournois** à la Maison du Bridge d'Alsace les après-midis du vendredi 26 novembre et du mardi 30 novembre.



Au total, 116 joueurs ont participé ; l'intégralité de la recette et les dons (avoisnant 1 150 €) ont été versés au Téléthon. Merci aux donateurs et aussi à la FFB et au Comité d'Alsace de Bridge qui ont renoncé à leur quote-part au profit du Téléthon.

Les activités du groupe Bridgebox, animé par Ivan et Marie se poursuivent le mercredi soir jusqu'au Championnats de France des Écoles de Bridge qui aura lieu le 17 janvier à 20h00. Un nouveau groupe démarrera ensuite... Si vous connaissez des personnes qui veulent découvrir le bridge, vous pouvez contacter Ivan.

Le 17 décembre aura lieu à 9h45 le **Simultané des Élèves** pour tous les joueurs jusqu'à 3 ♦ ! Venez nombreux jouer ces 12 donnes commentées, le classement est national et il y a pas mal de points d'expert à gagner.

Une initiation au bridge a été organisée à la résidence Villa Médicis dans le quartier Rivétoile sous la houlette de Pascal Tarall et Fabienne George le lundi 29 novembre. Plusieurs résidents jouent déjà, certaines suivent les cours d'Evelyne. Nous espérons pouvoir accompagner l'éclosion du bridge dans cette résidence.



Vu la faible fréquentation et les nombreux WEs de compétitions actuellement, nous sommes au regret d'annoncer l'annulation de notre tournoi de vendredi soir à partir du 3 décembre. On attendra le beau temps pour relancer ce tournoi.

NB : pour ce mois, les tournois comptant pour la Coupe des Clubs sont les après-midis du vendredi 10 décembre et du mardi 14 décembre.

Nouveauté : le paiement par Carte Bleue sera testé les vendredis après-midi à partir du 3 décembre. Tout pourrait être réglé par CB sauf les consommations au bar et les tickets de parking.

Ken Takeda

Tournoi Téléthon au Colmar BC



Le tournoi du jeudi après-midi 25 novembre 2021 était dédié au Téléthon : **980 € dans la cagnotte !**

11 paires se sont affrontées cordialement dans un tournoi Howell.

Résultats : 1^{ères} : Mmes COUPIN et DOLLE (74,48 %)

2^{èmes} : MM ROLLI et FAVARD (64 %)

Merci aux généreux donateurs !

Marie-Christine Husson

Tournoi Téléthon au BC Rixheim-Mulhouse



Cette année encore, les bridgeurs ont répondu à l'appel de l'AFM, puisque ce sont plus de 160 000 euros qui ont été récoltés au niveau national à l'occasion de cet événement caritatif annuel, pour un don moyen d'environ 12 euros.

Le Bridge Club Rixheim-Mulhouse n'a pas voulu être en reste et a participé très activement à l'effort général, apportant une contribution de 619 € euros pour une trentaine de donateurs.

Le Conseil d'administration remercie chaleureusement les membres du club pour leur générosité et leur souhaite d'excellentes fêtes de fin d'année.

Béatrice Tessier

Nous avons besoin de votre aide !

Vous connaissez peut-être dans votre entourage l'un ou l'autre club où on peut jouer au bridge sans être affilié à la Fédération Française de Bridge.

Ce sont souvent des associations très sympathiques, sans l'enjeu (ou le stress) d'un classement en fin de tournoi ou des compétitions.



Nous voudrions pouvoir présenter à ces clubs et ces joueurs les avantages des clubs affiliés et de leurs licenciés, leur exposer notre façon de fonctionner, notre façon de concevoir notre jeu !

C'est pourquoi nous vous remercions de bien vouloir nous transmettre les coordonnées de ces clubs/associations si vous en connaissez, afin que nous puissions leur proposer une intervention d'un ou d'une délégué(e) du comité.

Merci de répondre à : comité.alsace@free.fr ou à sylvianebecker@gmail.com

Fête de Noël au Cercle



Le jeudi 9 décembre 2021, le Cercle a organisé sa fête de Noël.

Soixante personnes dont les membres du Bureau exécutif du Comité d'Alsace et la centenaire du club ont participé à cet événement festif.

Après le tournoi, la Présidente a invité les joueurs à rejoindre les tables de 6 personnes, afin de respecter le protocole sanitaire, pour déguster le buffet.

Celui-ci a été préparé de belle façon par Irène et Christiane, avec l'aide efficace de Nathalie, et les gâteaux de Dolly.

La salle était très joliment décorée, les convives ont apprécié de se retrouver dans une belle convivialité et une atmosphère très chaleureuse.

Le Cercle

Fête de Noël au Top Bridge Molsheim



C'est dans la bonne humeur (et le respect du protocole sanitaire) que le Top Bridge Molsheim a fêté Noël à l'issue d'un tournoi ayant réuni huit tables complètes.



Le Comité a servi aux participants crémant et gâteaux de Noël.

Ce fut l'occasion de rendre hommage à nos grands anciens et de fêter leurs anniversaires, ce qui n'avait pu être fait pour cause de COVID,

Une parenthèse chaleureuse dans l'esprit de convivialité qui anime le Club de Molsheim.



Jacques Fossier

Tournois du soir sur RealBridge du BC Wissembourg



Vous n'avez pas envie de sortir le soir, mais jouer au bridge depuis votre domicile, ça peut être mieux que la TV !

Alors pensez-y et venez avec votre partenaire. Pour le moment, seul le club de Wissembourg organise des tournois en soirée sur RealBridge, venez essayer :

1er et 3ème Mercredi du mois, à 20 h

Inscriptions sur le site de la FFB.



Pour ce dernier numéro de l'année 2021, le Président Guy Berenguer et les membres du Bureau Exécutif vous souhaitent à tous de passer de bonnes fêtes de fin d'année, toujours dans le respect des gestes barrière afin de vous protéger ainsi que vos proches.



Au plaisir de vous retrouver autour d'une table de bridge en 2022 !



Tristes nouvelles



Un ami nous a quittés!

Jean-Paul NOEL était un personnage atypique, tout le monde en conviendra!

Il aimait provoquer, râler, mais il était attachant par sa générosité, sa fidélité en amitié, son goût pour les animaux et la nature.

Colette et le bridge étaient ses principales raisons de vivre et l'ont aidé à tenir malgré la maladie.

Tu nous manqueras, Jean-Paul, ça c'est sûr!

Georges Sberro



Monick Hauth nous a quittés le 29 novembre, après une longue maladie, à l'âge de 85 ans.

A Monick,

Lorsque j'ai commencé à m'intéresser au Bridge, vers la fin des années 90, Yvonne Sladek, qui nous inculquait quelques bases de ce beau jeu de cartes, me dit un jour de mettre les bouchées doubles, car Monick Hauth cherchait un partenaire pour jouer en mixte.

Un sentiment de fierté, mais aussi de responsabilité me gagnait, car Monick, avec quelques autres, formait le « noyau dur » de notre Club d'alors.

Mes débuts furent laborieux pour cause de profonde « divergence » d'enchères. Les miennes étaient « livresques », celles de Monick beaucoup moins. Aux antipodes même quelquefois... Au poids me disait-elle souvent, même à la couleur...

Pour autant nos résultats n'étaient pas infamants, sauf lorsqu'en en plus de mauvaises enchères, la malchance s'invitait. Mais il fallait plus pour déstabiliser Monick.

Notre collaboration dura comme ça une bonne vingtaine d'année. J'ai oublié certains de ses bons conseils, mais pas celui qui veut qu'au Bridge, sport cérébral et cartésien par excellence, la théorie seule ne suffit pas. Il lui faut y adjoindre un « piment » dont Monick ne se privait pas : le pragmatisme.

Adieu Monick !

Tu nous manqueras beaucoup !

Fredy Leinheiser